



Este apoyo se logra a través de la gestión constante y trabajo en equipo

Entregan 150 uniformes a la Policía Turística

El desempeño e imagen de cada elemento es importante para transmitir la seguridad a todas y todos los que habitan y visitan este destino turístico, por ello el Comisario de Seguridad Ciudadana refrendo el compromiso de trabajo para tener oficiales debidamente equipados

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Este viernes el gobierno municipal de Puerto Vallarta en sinergia con el sector empresarial, realizaron la entrega simbólica de 150 uniformes a elementos de la Policía Turística de la Dirección de Seguridad Ciudadana.

La entrega fue en un salón de eventos del hotel Velas Vallarta y se contó con la presencia del Comisario de Seguridad Ciudadana Capitán de Fragata IMP Eloy Girón Alcúria, en representación del presidente municipal, Profesor Luis

Alberto Michel Rodríguez, la licenciada Sara Mosqueda Torres, regidora presidenta de la comisión edilicia de Seguridad Pública y Tránsito, representantes del sector empresarial y residentes de Marina Vallarta. PÁGINA 3A



En caminos y vialidades por parte de Servicios Públicos Municipales

Rehabilitación es constante

Desmonte, reapertura y compactación de calles para facilitar el tránsito tanto al pueblo como a las playas de Higuera Blanca, son las tareas que se están llevando a cabo

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La rehabilitación de las vialidades es uno de los puntos que más interesan a la actual administración municipal, es por ello que en estos momentos la Dirección de Servicios Públicos Municipales está haciendo varias intervenciones en las calles de la comunidad de Higuera Blanca. PÁGINA 7A

Trending Topic



'Reloj para toda la vida'

Luego de que Shakira lanzara su explosiva Sessions #53 llena de referencias a su expareja Gerard Piqué y a la nueva pareja del futbolista, Clara Chia, el español parece mandar una respuesta a la colombiana usando las propias 'armas' que la cantante le puso en su canción.

Este viernes Piqué realizó una transmisión con los presidentes de la King's League en la que las noticias deportivas se fueron a segundo plano, pues lo que se llevó los reflectores fue lo que parece ser una contundente respuesta para Shakira.

El español portaba un reloj Casio en su muñeca y anunció que la King's League hizo un acuerdo con Casio y que regalará relojes para todos sus presidentes. "Por cierto Casio nos ha dado estos relojes. Hemos llegado a un acuerdo con Casio, la King's League ha llegado a un acuerdo con Casio", dijo en medio de las risas y sorpresa de los asistentes quienes le preguntaron si "estaba vacilando". "No, no, es en serio. Aquí tengo un Casio para tí. Tenemos para todos". En medio del alboroto y conteniendo la propia risa, Piqué afirmó: "Este reloj es para toda la vida, ¿eh?".

En Comisiones Edilicias

Autorizan donación de motobomba a Mascota

Se avaló el dictamen emitido por la Comisión de Gobernación, por lo que será presentado en sesión de Ayuntamiento para su aprobación final

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión de la Comisión Edilicia Vallarta transmite la propiedad al municipio de Mascota, de un camión de bomberos (motobomba), para su uso en emergencias.

contrato de donación para que Puerto Vallarta transmita la propiedad al municipio de Mascota, de un camión de bomberos (motobomba), para su uso en emergencias. PÁGINA 3A



A través del IMAJ

Acercan oferta educativa a Jóvenes de Puerto Vallarta

La finalidad es que los alumnos que concluyen este año su secundaria, cuenten con información para elegir la mejor opción para continuar con sus estudios

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el objetivo de acercar la oferta educativa de las diferentes instituciones de nivel bachillerato a los jóvenes vallartenses, el Instituto Municipal de Atención a la Juventud (IMAJ), llevará a cabo la Feria "Vocación tu Futuro" dirigida a estudiantes que se encuentran en el último grado de

secundaria.

"Este programa tiene como fin guiar, informar y dar a conocer a los estudiantes las distintas preparatorias que nuestro puerto tiene y lo que cada una ofrece, con el propósito de facilitar su elección al tener que hacer sus trámites de inscripción".

PÁGINA 3A

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA
DESESPERACIÓN Y CAOS GENERA YA ACUERDO DE AMLO CON BIDEN

Si podía saberse que traería demasiados problemas acuerdo el muy aciago acuerdo para admitir 30 mil inmigrantes por mes procedentes de Estados Unidos en territorio mexicano. Y cuando no han transcurrido siquiera los primeros 30 días, ya se reportan complicaciones en la frontera norte de México. PÁGINA 2A

Acércate

¡Ahorrar dinero, beneficia a tu familia!

Válido del **lunes 2 de enero** al **martes 28 de febrero.**

0973 322 105 82 26

#Transformación.Cercanía

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Si podía saberse que traería demasiados problemas aceptar el muy aciago acuerdo para admitir 30 mil inmigrantes por mes procedentes de Estados Unidos en territorio mexicano. Y cuando no han transcurrido siquiera los primeros 30 días, ya se reportan complicaciones en la frontera norte de México. La agencia de noticias EFE, ha informado que a una semana de las nuevas políticas migratorias de Estados Unidos para cubanos, haitianos, nicaragienses y venezolanos, crece la desesperación en la frontera así como las críticas al presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, por su complicidad.

Migrantes de estos países consultados por EFE en Tijuana coincidieron en que ha sido complicado entender qué va a pasar con ellos o cómo acceder al nuevo programa con el que Estados Unidos promete acoger a 300,000 personas de estas naciones al mes, pero deportará de inmediato a México al resto.

Los extranjeros argumentaron que no son claras las políticas y protocolos que tienen que seguir para ver si sus casos son viables.

En tanto, Migrantes en albergues, como Romina, originaria de Venezuela y madre de dos niños, denunciaron confusión, "pues son muchas las cosas que se dicen aquí, pero no han informado qué hay que hacer".

"La misma gente comenta cosas, que hay que meterse al internet, que hay que regresar a nuestro país y desde allá solicitar el asilo, pero la verdad es que en la condición en que estamos no le he movido y quisiera mejor informarme bien porque ando con mis dos niños", relató.

PROBLEMAS CON EL IDIOMA

Jessica, migrante de Haití, afirmó que está enterada de estas nuevas políticas, pero no ha hecho la solicitud porque no consigue justificar un patrocinador que se haga cargo de ella en Estados Unidos, uno de los requisitos que se pide tras el anuncio de Washington de la semana pasada. "Ya vi todo lo que tenemos que hacer, nos dijeron que hay que entrar a una aplicación, pero no cumple ese requisito y por eso no he podido hacer el trámite", lamentó.

Nicole Ramos, abogada de la organización Al Otro Lado, dijo a EFE que ese y otras limitantes, como el idioma, para la comunidad haitiana, son barreras que han tenido estas personas, pues la aplicación oficial no está todavía en creole y eso crea dificultades.

Entre las barreras y la incertidumbre, organizaciones como Al Otro Lado realizan jornadas



DESESPERACIÓN Y CAOS GENERA YA ACUERDO DE AMLO CON BIDEN

informativas con la comunidad haitiana.

"Les estamos explicando principalmente sobre la aplicación CBPONE, en la que tienen que solicitar una cita, las cuales serán limitadas a siete por semana, sabemos que no está en creole y otros grupos también les están traduciendo las versiones de inglés y español para que los haitianos puedan aplicar", dijo la activista.

Ramos explicó que todas las personas en la frontera pueden solicitar su cita, pero "esto no garantiza que van a recibir el asilo".

En otras regiones de la frontera, en los estados del noreste mexicano, Médicos Sin Fronteras (MSF) atiende a cerca de 18,000 migrantes que están "a la deriva" por las políticas migratorias, que consideran "inhumanas" tanto de Estados Unidos como México.

La región vive un flujo migratorio récord, como refleja la detención de 2.76 millones de indocumentados en la frontera de Estados Unidos con México en el año fiscal 2022.

La polémica sobre el rol de México arreció esta semana después de la Cumbre de Líderes de América del Norte, en la capital mexicana, donde el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, agradeció a López Obrador por acceder a recibir a los migrantes deportados por EEUU.

Un día después de la cumbre, decenas de migrantes, en su mayoría

de origen venezolano, nicaragiense y cubano, fueron detenidos por elementos de la Patrulla Fronteriza en El Paso, Texas, y trasladados a Ciudad Juárez.

Elementos del Instituto Nacional de Migración (INM) de México los llevaron al albergue "Leona Vicario", en el norte de Juárez.

Según reportes de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, en inglés), tan solo en noviembre se registraron más de 53,000 detenciones en el sector de El Paso.

Además, autoridades de Ciudad Juárez reportaron 20,000 migrantes en diciembre, una situación que pone en jaque a la urbe, donde los albergues se encuentran rebasados en su capacidad.

Cabe recordar que el jueves de la semana pasada, México aceptó recibir hasta 30,000 migrantes a los expulsados por Estados Unidos, provenientes de Cuba, Nicaragua, Haití y Venezuela. Pero los analistas alertan que esto presionará el mercado laboral mexicano, por lo cual el gobierno deberá crear condiciones para fomentar la creación de nuevas plazas y así absorber la llegada de personas en edad de trabajar.

En noviembre, los agentes fronterizos estadounidenses encontraron con 82,000 migrantes de esas nacionalidades en la frontera con México, según datos del gobierno.

El gobierno de México aceptó

recibir a migrantes que entraron de forma ilegal a Estados Unidos a un ritmo de 30 mil por mes, lo que implica 360,000 migrantes durante el año.

"Lo anterior tiene implicaciones negativas para el mercado laboral mexicano, por lo que será clave que el gobierno propicie condiciones que permitan la creación de empleos y de esta forma se pueda absorber la llegada de personas en edad de trabajar. Cabe recordar que en México la tasa de informalidad es elevada y se ubica en 55.17% y el 7.59% está en condiciones de subocupación y en conjunto representan 62.76% de los ocupados en México o cerca de 37 millones de personas" indicó un análisis del Grupo Financiero Banco Base.

La entrada de 360,000 migrantes al año equivale al 47.8% de los empleos formales registrados en el IMSS creados en 2022. En 2022, se lograron crear casi 750,000 empleos formales en el país, la tercera mejor marca desde que se tiene registro. Por lo cual, absorber la llegada de personas en edad de trabajar representa un reto para el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, anunció que su gobierno enviará 23 millones de dólares adicionales a sus socios en México, Centroamérica y el Caribe para apoyar a los migrantes en casos

de emergencia, así como fomentar su integración. Además, adelantó que el gobierno estadounidense buscará ampliar el número de refugiados que recibe, víctimas de persecución.

En noviembre de 2022, la Secretaría de Trabajo y Previsión Social firmó un convenio con el Instituto Nacional de Migración para integrar al mercado laboral a los migrantes en retorno, tanto extranjeros como nacionales, el cual busca los siguientes objetivos: Promoción de la inclusión laboral en favor de la población que busca trabajo.

Sensibilización y concertación empresarial a efecto de que conozcan los mecanismos de acceso y los procesos a seguir para promover la contratación de población migrante.

Promoción y difusión de vacantes disponibles (más de 80 mil disponibles) con la población migrante para que las empresas cubran sus necesidades de personal.

Fortalecimiento de la relación con dependencias de los tres niveles de Gobierno, Organismos Internacionales y de la Sociedad Civil que impulsan los procesos de inclusión laboral.

Por cierto, uno de los más preocupados con esta medida resultó ser el Coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, quien recordó que el Senado es el encargado de revisar la política exterior del Gobierno federal y alertó que ese acuerdo migratorio de aceptar mil migrantes diarios o 30 mil al mes, nos convierte en la práctica en un Tercer País seguro, lo que puede derivar en fuertes crisis tanto económicas y sanitarias para los estados y municipios receptores de estos migrantes.

Un "tercer país seguro" implica que México se convierta en destino de personas migrantes, por lo que las personas que llegan a los Estados Unidos, pasando por territorio mexicano, podrían ser devueltas a nuestro país donde deberán ser objeto de asilo con todo lo que ello incluye como servicio de alimentación, salud y seguridad, entre otros.

El zacatecano alertó el riesgo de que los gobiernos en México estatales y municipales de las fronteras "no tenga capacidad económica para albergar o alimentar a tanta persona que esté en espera de ser aceptado en EU".

"Representa cerca de 400 mil migrantes al año y estados y municipios no tendrán la capacidad económica, social, de vivienda salud para albergar a tanta persona, eses es un tema delicado", advirtió.

Opini@n.salcosga@hotmail.com
@salvadorcosio1

Comercios deben dejar de exhibir cajetillas de cigarros en sus negocios

Buscará la IP amparo para detener regulación del tabaco

* "No hay evidencia científica de que al ocultar un producto disminuye automáticamente su consumo", señalaron empresarios

MERIDIANO/Cd de México

Representantes de la Iniciativa Privada (IP) mexicana interpondrán un amparo para poder detener la regulación del tabaco ya que la medida dañará la competitividad y al sector empresarial, aseguran. Dicha regulación busca que los comercios dejen de exhibir cajetillas de cigarros en sus negocios.

Durante una conferencia de prensa organizada en las instalaciones de la Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN), los presidentes de cámaras de comercio señalaron que la medida de la Secretaría de Salud pasa por alto los derechos de los consumidores y de los empresarios.

"Los cambios traerán conflictos con los clientes (...) estimamos que alrededor de 150 y 180 mil restaurantes podrían ampararse para detener los efectos de la nueva regulación", dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), Germán González Bernal.

Añadió que las personas que consumen estos productos pueden sumarse a la iniciativa

e interponer un amparo.

Los representantes coincidieron en que la regulación que busca implementar el gobierno federal es otra señal de falta de incertidumbre jurídica y de violación a los derechos y libertades de las empresas e individuos, ya que el tabaco es un producto "totalmente legal" en México y su comercio no debe ser estigmatizado.

"No hay evidencia científica de que al ocultar un producto disminuye automáticamente su consumo. La prohibición sólo atraerá un mercado negro y eso dañará las arcas del país", comentó el presidente de Confederación de Cámaras de Comercio (CONCANACO), Héctor Tejeda.

El presidente nacional de la CONCAMIN, José Abugaber, comentó que el mercado negro intentó ingresar a México alrededor de seis millones de cigarros. También señaló que la prohibición puede derivar en corrupción.

"El presidente Andrés Manuel López Obrador mantiene un discurso en contra de la corrupción desde el día uno y esta medida es incongruente con sus ideales.

Las reformas al Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco fueron publicadas

el pasado 16 de diciembre en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y entrarían en vigor el próximo 16 de enero del 2023.

Los puntos de venta tendrán prohibido exhibir cigarros, así como su publicidad. El decreto también da a conocer que no se puede fumar en parques, hoteles, playas, centros de trabajo o educación, sedes de espectáculos o deportivos.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SE/POWEX Número 0581-1238-01. Características 12-152-70. Certificado de Licitud de Título 3078. Certificado de Licitud de Contenido 2983. Título reservado por la SEP 1587-63. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0200-1108. Registro: CONAVENICE. Registro: CONAVENICE. CHACANTRIA 3240. Registro ANEEM 6028-93. Los colaboradores que firman sus artículos son responsables del contenido de sus artículos. No hay intención de divulgar ninguna noticia sin su consentimiento. Toda la noticia y correspondencia a este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General de el domicilio que aparece al margen. MÉRIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en: LA COMSA México Mexicanos S.A. de C.V. Luz Sarfón No. 12462. Cof. del Hotel México. Ediciones Jalisco por la COMSA. La Voz de México. Club de periodistas de México, Fomento Mito S.A. COMSA. Álvarez S de R. L. Oñores. Gacetas, información y talleres. Independencia 425. C.P. 61210. Amatepec. Puebla. Gto. Tlaxi, Nayarit, México.

Este apoyo se logra a través de la gestión constante y trabajo en equipo

Entregan 150 uniformes a la Policía Turística

* *El desempeño e imagen de cada elemento es importante para transmitir la seguridad a todas y todos los que habitan y visitan este destino turístico, por ello el Comisario de Seguridad Ciudadana refrendo el compromiso de trabajo para tener oficiales debidamente equipados*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este viernes el gobierno municipal de Puerto Vallarta en sinergia con el sector empresarial, realizaron la entrega simbólica de 150 uniformes a elementos de la Policía Turística de la Dirección de Seguridad Ciudadana.

La entrega fue en un salón de eventos del hotel Velas Vallarta y se contó con la presencia del Comisario de Seguridad Ciudadana Capitán de Fragata IMP, Eloy Girón Alcúria, en representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, la licenciada Sara Mosqueda Torres, regidora presidenta de la comisión edilicia de Seguridad Pública y Tránsito, representantes del sector empresarial y residentes de Marina Vallarta.

Dicha adquisición, viene a mejorar la imagen de los oficiales, pues además se les hizo entrega de fornituras y botas de última generación, brindando a cada elemento un equipo completo, que representa una inversión de poco más de 800 mil pesos.

En el evento, el Comisario de Seguridad Ciudadana ofreció unas palabras de agradecimiento para el sector empresarial, pues la sinergia que existe ayuda a tener mejoras para temas de seguridad, por ello es

importante mantener una policía de puertas abiertas y cercana con la ciudadanía.

El desempeño e imagen de cada elemento es importante para transmitir la seguridad a todas y todos los que habitan y visitan este destino turístico, por ello el Comisario de Seguridad Ciudadana refrendo el compromiso de trabajo para tener oficiales debidamente equipados y preparados bajo constantes capacitaciones en todos los temas que existen sobre seguridad pública y derechos humanos, para así garantizar la tranquilidad que todos merecemos.

Por su parte, la regidora Sara Mosqueda, recordó que el 24 de febrero del 2022 se hizo la primera gran aportación por parte de Residentes de Marina Vallarta A.C., y de ahí poco a poco se fue llegando a la meta.

"Era un hecho que se iba a lograr, pero hoy, ya estamos viendo materializado esas aportaciones, que cada uno de ustedes realizó para que la Policía Turística tenga uniformes dignos y puedan reflejar la imagen de nuestro Puerto", refirió.

Indicó que el trabajo conjunto que se ha logrado a través de los Comités de Seguridad, hoy se entregan 150 uniformes a

los elementos. Preciso que para mantener la transparencia de todo este proceso, el gobierno municipal no recibió ningún tipo de recurso, sino que los empresarios pagaron de forma directa al proveedor de estas prendas.

"Por eso aplaudo el apoyo de todos, que con sus reglas decidieron dotar a la policía de estas prendas, lo que demuestra que siempre, cuando se quiere, se busca la mejor forma; se puede y se hace. Así es que, la policía turística, lucirá ahora más profesional, más presentable y con esa buena cara que necesitamos dar a todos los que nos visitan", detalló.

Además, estuvieron presentes, el presidente de la Asociación, Enrique Camargo Treviño, quien dio la bienvenida a los presentes; el administrador Jorge Antonio García, los consejeros Luis Angarita, Jair Palacios y Alonso González, así como el subdirector de Tránsito, Teniente Pedro Maldonado García.

Cabe señalar que este apoyo se logra a través de la gestión constante y trabajo en equipo, que el gobierno municipal mantiene con los diferentes sectores económicos y sociales de Puerto Vallarta, para fortalecer el trabajo que la corporación policial realiza día con día en favor de los ciudadanos.



En Comisiones Edilicias

Autorizan donación de camión motobomba para Mascota

* *Se avaló el dictamen emitido por la Comisión de Gobernación, por lo que será presentado en sesión de Ayuntamiento para su aprobación final*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En sesión de la Comisión Edilicia de Gobernación, que encabeza el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, se aprobó el dictamen para la celebración de un contrato de donación para que Puerto Vallarta transmita la propiedad al municipio de Mascota, de un camión de bomberos (motobomba), para su uso en emergencias.

Fue durante la reunión celebrada este viernes en coadyuvancia con las comisiones de Hacienda y de Protección Civil, Gestión de Riesgos y Bomberos, que se recordó que dicha iniciativa surge de la solicitud realizada por el alcalde de Mascota y presentada al pleno del Ayuntamiento por el síndico municipal, Juan Carlos Hernández Salazar, a fin de contar

con este vehículo que para Puerto Vallarta resulta incosteable rehabilitarlo, pero que será de gran utilidad para aquella comunidad.

Es por ello que los integrantes de las comisiones convocadas, aprobaron por mayoría simple el dictamen con el que se autoriza la celebración de este contrato de donación que deberá ser celebrado por el presidente municipal, el Prof. Michel, el síndico y secretario general, quienes estarán suscribiendo además los instrumentos legales a que haya lugar, además de instruir a la Oficialía Mayor y a la Jefatura de Patrimonio por que se dé de baja el bien inmueble del patrimonio del municipio.

La iniciativa será presentada en sesión de Ayuntamiento para su aprobación final por parte del pleno.



A través del IMAJ

Acercan oferta educativa a Jóvenes de Puerto Vallarta

* *La finalidad es que los alumnos que concluyen este año su secundaria, cuenten con información para elegir la mejor opción para continuar con sus estudios*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de acercar la oferta educativa de las diferentes

instituciones de nivel bachillerato a los jóvenes vallartenses, el Instituto Municipal de Atención a la Juventud (IMAJ), llevará a cabo la Feria 'Vocación tu Futuro' dirigida a estudiantes que se encuentran en el último grado de secundaria para que conozcan las opciones y puedan elegir la que mejor les convenga para continuar con sus estudios.

"Este programa tiene como fin guiar, informar y dar a conocer a los estudiantes las distintas preparatorias que nuestro puerto tiene y lo que cada una ofrece, con el propósito de facilitar

su elección al tener que hacer sus trámites de inscripción", detalló Bryan Rodríguez Bernal, coordinador del IMAJ, quien agregó que a partir del próximo lunes estarán visitando junto con las escuelas de nivel preparatoria, diferentes planteles educativos de secundaria.

Esta feria estará arrancando el lunes 16, en la secundaria No.29, de la colonia Aralias; en tanto que el martes 17, estará presente en la secundaria 60, en ambos turnos educativos; el miércoles, visitará la secundaria 84 y el jueves, la 132.

FERIA VOCACIONAL

VOCACIONA TU FUTURO





-2023- PRIMERO LO PR

YOGHURT Para Beber Light

Al **3x2**

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

BEBIDA Ades® de 946ml.

-Durazno
-Mango
-Naranja

Llévate **2x1** \$37.90

ACEITE de Oliva Original

Extra Virgen Carbonell® De 250, 500, 750ml. O 1L

Con un **20%** De descuento

TOP o SHORT Deportivo Para Dama Wilson®

Desde **\$199.90**

FIBRAS, TELAS y GUANTES Para Limpieza Scotch Brite®

CON UN **40%** DE DESCUENTO

CAJAS ORGANIZADORAS de 19gal o 20gal Varios Colores Ecoline® y Kartell®

A ESCOGER **\$129.90 C/U**

BLANQUEADOR Líquido CLORALEX® Regular de 2 L

A SÓLO **\$23.50 PZ**

LIMPIADOR Multiusos de Pino PINOL® de 1L

A SÓLO **\$26.90 PZ**

Frutas y Verduras

Variedad de SOPA A Granad Kilo \$29.90	PAPAYA Maradol Kilo \$26.90	CHILE Scrbie Kilo \$25.90	ESPINACA Mazo \$9.90	CHILE VERDE Para Refrear Kilo \$29.90
CILANTRO Mazo \$5.90	KARAMBA Ajonjolí Kilo \$17.90	TORONJA Roja Kilo \$16.85	ZANAHORIA A granad Kilo \$9.90	MANDARINA Kilo \$29.90

Salchichonería y Lácteos

JAMON De pavo Kilo \$111.90	SALCHICHA De Pavo Kilo pieza de 1 kilo \$87.90	QUESOS Chihuahua y Monterrey Empacados de Origen 3x2	YOGHURT Para beber Danone® Freso y Durazno pieza de 220g \$3.33
PECHUGA D'Hechar® de 250g \$31.90	SALCHICHA Para asar Kilo pieza de 800g \$71.90	QUESO anchocho La Villita® de 600g \$189.90	FLAN Six Pack Danette® de 600g \$32.90
JAMON De pavo Virginia Fud® kilo \$169.90	SALCHICHA Viena Duby® pieza de 830g \$40.90	QUESO Asadero La Pastora® Kilo \$131.90	QUESO CREMA Ley® pieza de 190g \$23.50
HUGGETS De Pollo Tyson® de 500g \$89.90	PAPA Corte Delgado Oma's Haus pieza de 450g \$36.90	CARNE Para Hamburguesa Grand Brand® de 904g \$72.90	FRESAS Congeladas enteras Ley® de 454g \$47.50

Carnes, Aves, Pescados y Mariscos

MILANESA De Pulpa Bola Kilo \$199.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo \$102.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo \$104.90	MOJARRA Entera Tilapia grande Kilo \$79.50
MANITAS De puerco kilo \$47.90	BACHOCO De pechuga BACHOCO® kilo \$164.90	FILETE De tilapia grande kilo \$109.90	FILETE De pechuga BACHOCO® Cortado en 8 piezas Kilo \$49.90
CAMARÓN Mediano Sin Cabeza Kilo \$219.90	LISA Entera kilo \$39.90	PASTEL 3 LECHEs No.10 Tradicional Cajeta \$125.90	

Comida y Algas

ACEITE Vegetal Ave® de 850ml \$37.50	PASTA Para sopa LA ROMANA® de 200g \$3.23
PURE De tomate condimentado Del Fuerte® de 210g \$3.22	ATUN En agua o en aceite EL DORADO® de 130g \$2.21
CAFE Soluble NESCAFÉ® Dolca® de 260g \$107.90	ENSALADA De legumbres HERDEZ® de 400g \$15.50
HARINA De Maíz Minsa® de 1kg \$2.35	ATOLE DE MAÍZ Maizena® de 47g Coco, Nuez o Cajeta \$4.32
LECHE UHT Clásica Alpura® de 1 litro \$24.90	CEREAL Mixto 3 Minutos QUAKER® de 400g \$29.90

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Bebidas

PANAL Chiclastic® Classic Grande con 40 piezas Paquete a solo \$138.90	PANAL Movilistic® Autoajustable Grande con 40 piezas Paquete a solo \$195.90
PANAL Klean Bebé Suavelastic® Jumbo con 60 piezas Paquete a solo \$355.90	PANAL bbtips® Grande con 40 piezas Paquete a solo \$208.90
PAPEL HIGIÉNICO Suavel® de 247 HD con 4 piezas Paquete a solo \$21.90	TOALLITAS HÚMEDAS Huggies®, Kleen Bebé®, Absorbex® y Suavelastic® Excepto paquetes Del Depto. De Accesorios para Bebés al 3x2
PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® brand de 364 HD con 4 piezas Paquete a solo \$27.50	PAPEL HIGIÉNICO Ley® de 300 HD con 12 piezas Paquete a solo \$70.90

MERO



AHORROS TODO ENERO

SHORT o ESCADOR Deportivo Para Caballero Wilson®

Desde **\$99.90**



YOGHURT Griego Yoplait® Natural, fresa o coco sin azúcar de 1kg

A escoger **\$76.90** c/u



TOSTADAS Salmas SANISSIMO® de 126g Horneadas con Nopal o Maíz Azul

A escoger **\$28.90** c/u



AGUA Be light h2o de 1.5 litros Limón, Jamaica, Manzana o Toronja

Llévate **3x \$39.90**



ARTÍCULOS PARA LIMPIEZA Reynera®

CON UN **30%** DE DESCUENTO



ARTÍCULOS PARA LIMPIEZA Vileda®

CON UN **30%** DE DESCUENTO



CESTO De Plástico Para Basura con Tapa de 70L Kartell®

A SOLO **\$99.90** PZ



SUAVIZANTE ensueño® Color Primaverl o Verano Pieza de 850ml

Llévate **2x \$29.00**



DETERGENTE En Polvo util® Multiusos Pieza de 900g

Llévate **2x \$42.00**

Más

MAYONESA Sugo de limón McCormick® de 285g Pieza a sólo \$33.90	ACEITE Puro de soja Nutrioli® de 850ml Pieza a sólo \$48.50
HARINA De Maiz MASECA® De 1 kilo Pieza a sólo \$19.90	PRODUCTO LÁCTEO Duopack Nutri® 2L Pieza a sólo \$38.90
CHOCOLATE Leta de Mesa ABUELITA® de 630g Pieza a sólo \$79.90	CEREAL ZUCARITAS® Kellogg's® de 665g Pieza a sólo \$54.90
CEREAL Coco KRISPIS Kellogg's® de 600g Pieza a sólo \$54.90	CONSOMÉ De pollo Knorr® caja con 24 cubos Pieza a sólo \$51.90
FRIJOL Refrito, Bayo o Mayocoba Natata® de 430g Pieza a sólo \$2.26	ATÚN En agua o aceite Dolores® de 295g Pieza a sólo \$2.81

Todo Para Tu Fiesta

BEBIDA Mini Florida® de 200 ml Durazno o Manzana Pieza a sólo \$5.19	BOTANAS Sabritas® Churrumillas® de 200g, Fritos®, Chilly Limón o Salsy Limón de 180g, o Rancheritos® de 160g Pieza a sólo \$2.55	JUGO De Verduras V8 Campbell's® de 340 ml Pieza a sólo \$2.17	AGUA NATURAL epura® de 1 Litro Pieza a sólo \$2.19
GALLETAS Maravillas® Gamesa® de 600g Pieza a sólo \$54.90	GALLETAS Animalitas Cuétara® de 800g Pieza a sólo \$42.90	SERVITUALLA Petaló® Multicorte 180 Hojas Pieza a sólo \$23.50	BEBIDA Powerade® IONA de 500 ml Fresas, Moras o Uva Pieza a sólo \$2.29

EL ABUSO EN EL CONSUMO DE ESTE PRODUCTO ES MICROVO PARA LA SALUD

WHISKY BUCHANAN'S® 12 años Deluxe de 750 ml Pieza a sólo \$840.00	WHISKY Johne Roja® Etiqueta Roja de 700 ml Pieza a sólo \$299.00
TEQUILA Reposado Cabrito® de 750 ml con Cabrito® de 250 ml Pieza a sólo \$175.00	VODKA Regular y Sabores de 750 ml Pieza a sólo \$305.90

Higiene y Belleza

SHAMPOO O Acond. Pantene® de 700ml SHAMPOO head & shoulders® de 650ml Pieza a sólo \$2.16	SHAMPOO Acondicionador seda® Pieza de 620ml Pieza a sólo \$2.85
DESODORANTE En Aerosol Secret® de 93g, Old Spice® de 93g-107g o Gillette® Pieza a sólo \$52.90	TINTE KOLESTON® Excepto Paquetes Retocador de Raíz Pieza a sólo \$2.10
TINTE Nutrisse® Excepto Paquetes Pieza a sólo \$2.11	DESODORANTE En Aerosol SAVILLE® de 87g o eGo® de 96g Pieza a sólo \$2.75

Mercaderías Generales

PANTALLA SANSUI® 4K Smart TV de 55" Pieza a sólo \$6,990.00	PANTALLA SILO® 4K Smart TV de 55" Pieza a sólo \$4,990.00	PANTALLA SAMSUNG® 4K Smart TV de 55" Pieza a sólo \$9,590.00
LÁMPARAS AHORRADORAS Y LED ETCO® y red-dot® Pieza a sólo \$4x2	ACEITE Para Motor AK Doy Pack BARDAHL® Pieza a sólo \$99.90	ANTICONGELANTE Motor Pro® de 3.785L Pieza a sólo \$74.90

Y Recamara / Babylandia

DETERGENTE Líquido Regular Foca® de 3.785 L. Pieza a sólo \$113.90	DETERGENTE en Polvo Regular Ariel® de 4 kg Pieza a sólo \$135.00
SUAVIZANTE Liquido Regular Ensueno® de 850 ml Pieza a sólo \$22.50	BLANQUEADOR Liquido Regular Clorox® de 950ml Pieza a sólo \$15.50
INSECTICIDA En Aerosol Casa y Jardín Baygon® de 400ml Pieza a sólo \$47.90	TOALLITAS Desinfectantes Antibacterial Clorox® Paquete de 16 Pz. Pieza a sólo \$18.50
PERRO ADULTO Carné, Pollo, Carne Pouch Dog Chow® Pieza a sólo \$5.49	LINEA DE LIMPIEZA De Calzado El Oso® Pieza a sólo \$30.00

JABÓN DE TOCADOR PALMOLIVE® de 150ml o PALMOLIVE® de 150ml (Vegetal y Aloe, yebuyru y Frutas) Pieza a sólo \$17.90	PAÑAL Affective® Mediano o Grande o Avance® Para Adulto con 10 pz. Pieza a sólo \$20.00	CREMA DENTAL Colgate® Total de 150ml Pieza a sólo \$59.90	ESPEJOS DECORATIVOS Del Depto. de Regalos Pieza a sólo \$40.00
TINTE PALETTE® COLOR CREAM de 30g por Paquetes Pieza a sólo \$2.85	BAÑE HARMONIC® con microfibra y Luz Pieza a sólo \$1,590.00	REFRIGERADORES Y ESTUFAS De Enseres Mayores Pieza a sólo \$30.00	SARTENES De Aluminio Cinsa® (Excepto Juegos) Pieza a sólo \$40.00
CHAMARRAS, CHALECOS SWEATER, SUADERAS Y JUEGOS DE PAÑIS Para toda la familia Pieza a sólo 50% de descuento	MACETA Viena Kartell® Chocolate o Terracota de 20" Pieza a sólo \$199.90	REFRIGERADORES Y ESTUFAS De Enseres Mayores Pieza a sólo \$30.00	GARRAFÓN De plástico Sin Sisa de 19L Pieza a sólo \$89.90

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL

Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones
3x2, *2x1* y *4x3* son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS SOLO HOY
SÁBADO 14 DE ENERO DE 2023
En sus Tiendas de Autocentro Ley de esta Ciudad.
EXCEPTO DONDE SE INDIQUE Y MERCANCIA QUE NO SEA PARTE DE SU SURTIDO.

Busca el sector disminuir costos

Incremento en recolección de basura impacta a hoteleros

* Jorge Peralta, director de ventas de Hotel Fiesta Americana, señala que este aumento supera sus estimaciones presupuestales, toda vez que rebasa incluso el monto de inflación

MERIDIANO/Puerto Vallarta.

Tras el incremento de 38 por ciento en la tarifa de recolección de basura en el sector hotelero de Puerto Vallarta, empresario están buscando la manera de llegar a un acuerdo con el municipio para poder disminuirlo.

Jorge Peralta, director de ventas de Hotel Fiesta Americana, señala que este aumento supera sus estimaciones presupuestales, toda vez que rebasa incluso el monto de inflación.

«De entrada como Asociación de Hoteles estamos viendo de qué manera podemos hacer esa negociación, pues además de que es un incremento muy fuerte, del 38 por ciento. Tan sólo los presupuestos los haces de un 8 a un 10. La inflación alcanzó casi los 10 puntos, entonces la inflación fue muy fuerte, así es que previmos a un 10 o 12 por ciento y no un 38», destacó.

El cobro es directamente proporcional al volumen de basura,

de ahí que no quieren cargar este incremento a sus tarifas, pues los hoteleros buscan la manera también de general menor cantidad de residuos y, con ello, reducir costos, detalló Jorge Peralta.

«Vamos a ver de qué manera, y hemos tomado acciones desde el año pasado con bajar la cantidad de basura. ¿De qué manera? con menos insumos, siendo más ecologistas, porque también hay maneras de bajar con el tema residual, usar menos lata de cerveza, de refresco. Son maneras en las que tú puedes apoyar, pero por supuesto que impacta, porque no solamente es la basura, sino también ha habido incrementos fuertes en el tema inflación, en tema de incremento del salario mínimo. Entonces esto repercute y al final repercute en la tarifa pública», añadió.

El hotelero reiteró en que el monto de incremento es superior a lo esperado y por ello buscan un acercamiento con el Ayuntamiento

para poder llegar a un acuerdo y disminuir el pago.

«Todo impacta, cualquier crecimiento de gastos, porque al final la recolección de basura, que por cierto no es 3 o 5 por ciento, es un 38 por ciento, es una cifra muy fuerte. Ahorita ya fuimos precisamente por la lista, para ver cómo se va a manejar ese tema, pero tenemos que ver la manera de cómo no impactar, porque al final de cuentas el afectado es el cliente al que termina afectando es al aumentando la tarifa», explicó.

El incremento del 38 por ciento en la tarifa de recolección de basura para el sector hotelero es parte de los retos económicos que sector turístico está enfrentando al inicio de este 2023, toda vez que el ajuste al salario mínimo y la inflación general les repercute directamente en su economía y, como lo dijo Jorge Peralta, el asunto no es cargarle estos costo a la tarifa hotelera.



Las 186 embarcaciones que atracaron en Vallarta en 2022

Dejaron cruceros una derrama de 900 mdp

* Lo anterior lo dio a conocer Luis Villaseñor Nolasco, director del Fideicomiso de Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta, quien señala que esta cifra es superior a la obtenida previo a la pandemia

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta.

Durante la temporada de cruceros 2022 llegaron a Puerto Vallarta 186 cruceros, mismo que trajeron consigo a poco más de 470 mil cruceristas, quienes dejaron una derrama económica superior a los 900 millones de pesos.

Lo anterior lo dio a conocer Luis Villaseñor Nolasco, director del Fideicomiso de Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta, quien señala que esta cifra es superior a la obtenida previo a la pandemia.

«Tuvimos 185 cruceros contra 181 que se registraron en 2019 y 50 en 2021 y que, representó para el destino, casi 473 mil cruceristas que estuvieron llegando a nuestra ciudad, con un gasto promedio de 120 dólares por persona, obteniendo con ello unos 900 millones de pesos», detalló Villaseñor Nolasco, quien agregó que para la ciudad eso es muy bueno, por todos los servicios que se contrata, desde actividad turística, salidas a los clubes, a comer o incluso al turismo médico y demás servicios que hace la tripulación.

De tal manera que para el presente año el objetivo es superar la cifra de cruceros registrada en 2022. «Se tiene planeado que podamos llegar a los 193 cruceros», destacó.

Y es que tan solo en este primer mes se esperan triples arribos «y esperamos que sean 32 operaciones en el puerto. Entonces vamos muy bien, fueron 28 en diciembre y este mes 32», añadió.

El incremento se refleja también vía aérea, toda vez que tan sólo en el mes de enero se prevén más de 2300 vuelos al aeropuerto internacional de esta ciudad, detalló villaseñor Nolasco.

«Para el mes de enero ya estamos teniendo 2384 operaciones Aeropuerto internacional de Puerto Vallarta contra 2383 en enero de 2022. ¿Qué representa esto? pues que en 2022 tuvimos un crecimiento de casi el 12 por ciento contra el 2019 en el mes de enero y 16.6 de enero de 2023 a 2019, superando así índices prepandemia, lo que significa



un crecimiento del 4 por ciento en enero de 2022 a 2023», agregó.

Este crecimiento, añadió Villaseñor Nolasco, obedece a las temperaturas bajas que se están registrando en los países del norte, pues los estadounidenses y canadienses buscan temperaturas más cálidas, mismas que Puerto

Vallarta les ofrece.

«Antes de que se cierre el mes están viviendo temperaturas muy bajas en el norte del país y en Norte América. Lo que es un detonante para que todas estas personas que están buscando un clima más agradable pueden mandar a Puerto Vallarta a pasarlo muy bien», concluyó.



La Secretaría de Salud Jalisco

Invitan a tomar muy en serio la depresión

* El Instituto recomienda diversas estrategias para el cuidado de la salud mental, que incluyen adoptar un estilo de vida saludable, tener interacción social, realizar actividades lúdicas y disfrutar del tiempo de ocio, fomentar un modelo de pensamiento positivo, la libre expresión y la comunicación familiar

MERIDIANO/Puerto Vallarta.

Uno de los trastornos mentales que más impacto tiene en la población en general es la depresión toda vez que puede afectar a cualquier edad. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, más de 300 millones de personas la padecen y actualmente es la segunda causa de discapacidad en el mundo. Sólo en Jalisco, la red de Centros del SALME atiende por año a casi 300 mil personas adultas por síntomas relacionados a la depresión.

En el marco del Día Mundial de la Lucha contra la Depresión que se conmemora este 13 de enero, la Secretaría de Salud Jalisco invita a que, así como se establecen propósitos de año nuevo, se incluya en las metas atender y cuidar la salud mental.

Del 19 de abril del 2020 al 31 de diciembre de 2022, se recibieron un total de 63 mil 96 llamadas a la línea 075, de las cuales se generaron 29 mil 72 fichas con datos de contención emocional; en éstas se encontró que la depresión es el segundo motivo de llamada con cinco mil 308, sólo rebasado por la ansiedad con siete mil 233.

«La depresión se caracteriza por al menos 15 días con un estado de ánimo triste, desesperanzado, con ideas de vacío y/o de muerte, así como elevadas dificultades para disfrutar lo que antes se disfrutaba y de realizar actividades cotidianas; lo que provoca problemas de concentración y se traduce en fallas en el rendimiento laboral o escolar», informó el director del SALME, Francisco Javier Ramírez Barreto.

La dependencia insiste en la importancia de adoptar acciones de prevención, cuidado y atención a trastornos mentales, así como del apoyo entre los integrantes de la familia y de la comunidad para gozar de bienestar integral; medidas que promueve a través de la red de centros integrales que dispone el Instituto Jalisciense de Salud Mental (SALME) en el estado.

«En la adolescencia algunos de los principales síntomas son la irritabilidad y el aislamiento, mientras que en los adultos mayores suele asociarse al abandono de tratamientos

médicos y menor socialización», agregó

La depresión puede incluir además trastornos del sueño o de la alimentación, como pérdida o aumento del apetito.

El Instituto recomienda diversas estrategias para el cuidado de la salud mental, que incluyen adoptar un estilo de vida saludable, tener interacción social, realizar actividades lúdicas y disfrutar del tiempo de ocio, fomentar un modelo de pensamiento positivo, la libre expresión y la comunicación familiar.

(Ver más en el micrositio <https://tiempodequeremos.jalisco.gob.mx/>).

En caso de síntomas buscar ayuda de profesionales de la salud. Hay tratamientos eficaces que varían de acuerdo con el tipo de trastorno, la gravedad y la edad de cada persona, pueden incluir terapias psicológicas y/o tratamientos con fármacos. Es de gran apoyo contar con acompañamiento de familiares o amigos.

Ante situaciones límite, Jalisco pone a disposición la Línea de Atención en Crisis 075 del SALME, un servicio profesional totalmente gratuito y confidencial.

CÓMO ACTUAR ANTE LA DEPRESIÓN
Reconozca que la depresión es una enfermedad más, para la cual existen tratamientos eficaces.

Esta enfermedad no se elige, tampoco es voluntaria su curación; se necesita de la intervención de profesionales de la salud.

Evite frases como «échale ganas», pues solo afectan la autoestima de la persona que sufre los síntomas de la enfermedad. Se requiere de atención profesional en salud, no de «echarle ganas».

Apéguese a las indicaciones médicas y psicoterapéuticas por todo el tiempo recomendado por los profesionales. Evite disminuir o modificar dosis por miedo a la «adicción» o por considerar que «ya está bien».

DÓNDE ENCONTRAR AYUDA
La Línea de Atención en Crisis 075 está disponible todo el año, las 24 horas los 7 días de la semana.

Consulta el micrositio <https://tiempodequeremos.jalisco.gob.mx/>



En caminos y vialidades por parte de Servicios Públicos Municipales

Rehabilitación es constante

** Desmante, reapertura y compactación de calles para facilitar el tránsito tanto al pueblo como a la playas de Higuera Blanca, son las tareas que se están llevando a cabo*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La rehabilitación de las vialidades es uno de los puntos que más interesan a la actual administración municipal, es por ello que en estos momentos la Dirección de Servicios Públicos Municipales está haciendo varias intervenciones en las calles de la comunidad de Higuera Blanca.

Maquinaria del XI Ayuntamiento está trabajando en el desmante y apertura de caminos para facilitar el

tránsito de los que ahí habitan y de los visitantes, un ejemplo de ello es la rehabilitación de la calle Tamarindo y otras más que permiten el acceso tanto al pueblo de Higuera Blanca como a sus playas.

Además de desmontar y abrir estas calles y caminos de Higuera Blanca, Obras Públicas tiene la encomienda de que los mismos queden rehabilitados, es por ello estos serán compactados con material de banco, mismo que es una

mezcla de grava, arcilla y arena, para que queden totalmente transitables, tanto por vehículos automotores como por animales de carga.

Cabe destacar que este tipo de trabajos se estarán llevando a cabo de manera constante en esta y las demás localidades que en que se requiera, ya que los conjuntos de maquinaria con que cuenta la Dirección de Servicios Públicos Municipales, se habrán de distribuir a lo largo de Bahía de Banderas.



Busca rutas alternas

Cierran la avenida México por trabajos de rehabilitación

** Desde la calle Zaragoza hasta la avenida Proyecto, esta importante arteria vial de la ciudad permanecerá cerrada durante los próximos ocho días*

**Fernando Ulloa Pérez
MERIDIANO/Tepic, Nay.**

Por los trabajos que en estos momentos realiza el Gobierno del Estado de Nayarit sobre la avenida México, desde la calle Zaragoza hasta la avenida Proyecto, esta importante arteria vial de la ciudad permanecerá cerrada durante los próximos ocho días.

Una vez concluida la obra de rehabilitación y modernización

del colector sanitario Colosio, serán más de 149 mil personas que viven en esta zona de la ciudad los beneficiados.

La obra en mención está a cargo de la Comisión Estatal de Agua Potable bajo el contrato número 918020999-22-22 LP.

Se recomienda a los conductores que diariamente circulan por estas calles de la capital nayarita que planeen sus rutas antes de salir de casa.



En Bahía de Banderas

Administración municipal se ocupa de la salud mental de los jóvenes

** La Feria de a salud, así como el Consultorio Joven son parte de las acciones preventivas.*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La depresión es uno de los padecimientos mentales más comunes en México, ésta se caracteriza por sentimientos de tristeza, bajo estado de ánimo, desesperanza y cambios en el comportamiento cotidiano.

Uno de los segmentos de la población más afectados por esta enfermedad, es precisamente el de los jóvenes, por esta razón el Instituto Municipal de la Juventud (IMJUVE) junto con varias dependencias más del actual Ayuntamiento de Bahía de Banderas han decidido tomar a cabo acciones.

En el marco del Día Mundial contra la Depresión, Luis Sánchez, responsable del instituto, señaló que se llevan a cabo varias acciones en beneficio de la salud mental y física de los jóvenes.

Entre estas acciones están la Feria de la Salud Integral, en donde se integran varias dependencias e instituciones relacionadas directamente con la salud, pero también otras como el Instituto Municipal de Arte y Cultura, quien apoyará con actividades recreativas para jóvenes.

Otra de las líneas de acción más destacables del IMJUVE con relación en la promoción de la salud mental es la instalación del Consultorio Joven, cuya finalidad es ofrecer acompañamiento psicológico de forma completamente gratuita a los jóvenes que lo solicitan.

El titular del instituto agregó que la afluencia del Consultorio Joven es considerable, sobre todo porque se ha promocionado en diversas escuelas del municipio.

"Hemos tenido contacto con muchas escuelas, pero también

es importante que otros jóvenes que en este momento no estudian sepan que hay un espacio en donde pueden ser escuchados. El procedimiento es muy sencillo sólo tienen que llamarnos y nosotros les agendamos una cita". Apuntó Luis Sánchez.

Para agendar una cita el número al que se pueden comunicarse es el 329 2911870 extensión 751, o también acudir a las instalaciones del Centro de Justicia para la Mujer, en Bucerías, lugar en donde se ubica el Consultorio Joven.



Poder Legislativo de Nayarit

Realizarán consultas a pueblos originarios para generar iniciativas

** Podrán abordarse temas referentes a lo que afecte la vida de los pueblos originarios, sus creencias, instituciones y bienestar espiritual, entre otros*

MERIDIANO/Tepic, Nay.

A raíz de que es importante escuchar todas las voces, el Congreso local a finales de diciembre, firmó un Convenio de Colaboración con el Instituto Estatal Electoral, la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos, el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y el Instituto para la Atención de los Pueblos y Comunidades Indígenas a fin de hacer una consulta a mujeres y hombres de los pueblos originarios.

La presidenta del Poder Legislativo, Alba Cristal Espinoza Peña, comentó que el proceso de consulta a Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas de Nayarit se realizará en los próximos días para recibir opiniones, observaciones y propuestas sobre iniciativas o medidas legislativas orientadas a dignificar la vida de este sector de la población.

El Congreso, dijo que busca actualizar y recopilar información que sea confiable de las personas que pertenecen a las comunidades indígenas en materia electoral, justicia,

derechos humanos, igualdad y género, educación, cultura, ciencia, tecnología, salud, trabajo, desarrollo económico y social, comercio, turismo, asuntos agropecuarios, forestales, mineros, obras, comunicaciones, transportes, seguridad pública, ecología, protección al medio ambiente, asuntos pesqueros, desarrollo acuícola y gobierno.

En la misma consulta, aclaró que podrán abordarse temas referentes a lo que afecte la vida de los pueblos originarios, sus creencias, instituciones y bienestar espiritual, la tierra que ocupan y sobre su propio desarrollo económico, social y cultural.

Para concluir, Alba Cristal Espinoza Peña añadió que la consulta estará dirigida por la Comisión de Respeto y Preservación de la Cultura de los Pueblos Originarios, proceso en el que participará gobierno del estado, el Instituto Estatal Electoral, la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos, el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y el Instituto para la Atención de los Pueblos y Comunidades Indígenas.

Se entregaron directamente a las autoridades tradicionales Concluye entrega de ambulancias en comunidades wixaritari de Jalisco

* Con una inversión de \$10.7 mdp, se beneficiará a más de 18 mil habitantes de 93 comunidades de los municipios de Mezquitic y Bolaños.

MERIDIANO/GDL, Jal.

Para fortalecer la atención prehospitalaria en la zona norte del estado, en días pasados, el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, hizo entrega de 4 ambulancias 4x4 destinadas a las comunidades wixaritari de San Miguel Huautitla, Pueblo Nuevo, San Sebastián Teponahuatlán y Tuxpan de Bolaños, en los municipios de Mezquitic y Bolaños.

El jueves 12 de enero fue entregada la última ambulancia, en la comunidad wixarika de San Miguel Huautitla, una de las localidades más alejadas del estado, con traslados de hasta ocho horas al Hospital Comunitario de Huejuquilla, doce horas al Hospital Regional de Colotlán y más de quince horas al Área Metropolitana de Guadalajara.

Con una inversión de 10.7 mdp por las cuatro unidades, se beneficiará a más de 18 mil pobladores de la sierra wixarika, de

93 comunidades en los municipios de Mezquitic y Bolaños.

Esta es la primera vez que se adquieren vehículos todo terreno para la atención prehospitalaria; mismos que fueron adaptados especialmente para las condiciones topográficas de la región y tienen capacidad para acceder a terrenos montañosos, sin poner en riesgo la integridad del personal médico y de los pacientes.

Las unidades están equipadas con un desfibrilador externo semiautomático (DESA) y equipo especializado para atender Urgencias Relativas, mismas que pueden ser acondicionadas al momento de la atención y convertirse en una Unidad de Terapia Intensiva Móvil (UTIM); con la intervención de las Unidades Líderas de Intervención Rápida (ULIR) con las que ya cuenta el Sistema de Atención Médica de Urgencias (SAMU).

Las ambulancias todo terreno fueron entregadas en comodato, directamente a las autoridades tradicionales y comisariados comunales en cada comunidad, por el Director general del OPD Servicios de Salud Jalisco, José de Jesús Méndez de Lira.

La distribución de las unidades se realizó mediante una regionalización, teniendo en cuenta la cercanía entre comunidades y se especificó a qué localidades se prestará servicio cada ambulancia, para tener la capacidad de brindar atención a las emergencias con prontitud y oportunidad. Las ambulancias se resguardarán en los Centros de Salud de la comunidad donde fueron asignadas.

Con lo anterior, se continúa trabajando bajo la premisa de llevar la atención médica de urgencias a todos los rincones del estado y atender con oportunidad las situaciones de emergencia.



Colegio de Contadores de Nayarit

Anuncian novedades fiscales para el 2023

* También se modificarán las aportaciones en materia de seguridad social

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Derivado de que la inflación general anual se ubicó en 7.82% se actualizaron las tarifas del Impuesto Sobre la Renta (ISR), para el Ejercicio Fiscal 2023.

El presidente del Colegio de Contadores Públicos del Estado de Nayarit, Ignacio Arias García, comentó que también se modificarán las aportaciones en materia de seguridad

social debido al aumento a 12 días de vacaciones para los trabajadores que tengan más de un año de servicio.

De igual manera, aclaró que se extiende el uso del CFDI versión 3.3 hasta el 31 de marzo de 2023 de ahí la necesidad que los trabajadores tengan su constancia de situación fiscal para que el patrono emita de manera correcta su recibo de nómina.

Para concluir, Ignacio Arias García añadió que esta y otras novedades fiscales, serán abordadas en la 'Jornada de actualización fiscal, laboral y de seguridad social 2023', que arrancó el colegio este miércoles y culmina el viernes, actividad que ha sido dirigida a contadores públicos de la Entidad, empresarios y público en general.



Tepic: Tras alza en accidentes viales

Crecerán operativos de alcoholímetros

* La mayoría de los incidentes es por exceso de velocidad y consumo de alcohol

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Tras el incremento de los accidentes viales en la capital nayarita que cobró la vida de 8 personas durante este fin de semana, entre estas, dos jóvenes de 19 años de edad, se estarán tomando cartas en el asunto.

Así lo aseguró la titular de la Secretaría de Movilidad, Sistié

Buhaya, quien indicó que la mayoría de los incidentes es por exceso de velocidad y consumo de alcohol.

Razón por la cual, además de intensificar los operativos de alcoholímetros en la ciudad, también se lanzará una campaña de concientización, sobre la importancia de respetar los límites de velocidad y de

manejar sobrios.

Para concluir, Sistié Buhaya, añadió que también se registró un alza del 3% en accidentes de motociclistas que en su mayoría sufren traumatismo craneoencefálico, debido a que no utilizan el casco por lo que también se estará trabajando con ellos en este sentido.

SERVICIO DE SHUTTLE

VALLARTA PLUS A ZAPOPAN LA MINERVA

Reserva en ☎ 33 3111 8770
Call Center ☎ 33 1526 6794
www.vallartaplus.com

SIN COSTO CON TU BOLETO

Zapopan a Minerva	Minerva a Zapopan
* 06:00 am	* 06:30 am
* 07:00 am	* 07:30 am
* 08:00 am	* 08:30 am
* 09:00 am	* 09:30 am
* 10:00 am	* 10:30 am
* 11:00 am	* 11:30 am
* 12:00 pm	* 12:30 pm
* 01:00 pm	* 01:30 pm
* 02:00 pm	* 02:30 pm
* 03:00 pm	* 03:30 pm
* 04:00 pm	* 04:30 pm
* 05:00 pm	* 05:30 pm
* 06:00 pm	* 06:30 pm
* 07:00 pm	* 07:30 pm
* 08:00 pm	* 08:30 pm
* 09:00 pm	* 09:30 pm



*Consulta términos y condiciones. Sin costo adicional con tu boleto.